

# Entrevista colectiva sobre Interrupción Voluntaria del Embarazo (IVE)

**Sofía De Mauro** | sofia.de.mauro@unc.edu.ar | Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad Nacional de Córdoba, Argentina.

**Julia Monge** | julia.monge@unc.edu.ar | Facultad de Filosofía y Humanidades, Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de Córdoba, Argentina.

**Valeria Nicora** | vnicora@hotmail.com | Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Córdoba, Argentina.

**Sandra Cevilán** | scevilan@gmail.com | Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de Córdoba, Argentina.

**Mariela Lario** | lariomariela@gmail.com | Centro de salud 57 de la Municipalidad de Córdoba; Gabinete de Violencia de Género y Laboral del SUOEM, Argentina.

**Ruth Zurbriggen** | colectivalarevuelta@gmail.com | Colectiva Feminista La Revuelta (Neuquén-Patagonia) y Socorristas en Red, Argentina.

**María Teresa Bosio** | mariateresa.bosio@gmail.com | Católicas por el derecho a decidir, Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Córdoba, Argentina.

**Patricia Rosemberg** | patriciarosemberg@yahoo.com.ar | Universidad Nacional de Lanús, Argentina.

**José Mantaras** | josemantaras@yahoo.com.ar | Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de Córdoba; Universidad de Villa María, Argentina.

La lucha por el derecho a la interrupción voluntaria del embarazo —cuya legalización nos pone de cara a nuevos desafíos y a nuevas formas de continuar y extender todas las acciones de educación, acompañamiento, información, promoción que han empujado justamente a la sanción de la Ley—ha tenido una trama de elaboración colectiva que en los últimos años se constituyó en uno de los reclamos más potentes de diversos movimientos feministas.

Este camino se urdió en distintos espacios: las calles, la vida cotidiana, las instituciones, asumiendo lo que implica la salud no sólo como derecho, sino como terreno de disputa de representaciones, ideas y prácticas que teje cuestiones personalísimas con cuestiones sociales y de interés público.

Desde la consigna de “mi cuerpo es mío” y el planteo de los abortos inseguros como problema de salud pública, se ha discutido la visibilización de una práctica ancestral y la manera en la que el Estado debe reconocer ese derecho personal, que es político, asumiéndolo como parte del derecho a la salud y garantizándolo para los cuerpos gestantes.

A pocos meses de aprobada la Ley 27.610 en Argentina, invitamos a referentes con distintas trayectorias de militancia en relación con la Campaña por el Aborto Legal, a compartir en una entrevista colectiva sus perspectivas acerca de la dimensión social de este derecho y su vínculo con un proyecto colectivo de salud, puntualizando en qué desafíos y exigencias plantea esta nueva etapa a las distintas instituciones públicas (sanitarias, educativas, de justicia) y particularmente a la universidad pública.

## **Entrevistadoras:**

**Sofía De Mauro.** Integrante del Equipo Editorial, Revista E+E: estudios de extensión en humanidades.

**Julia Monge.** Integrante del Equipo Editorial, Revista E+E: estudios de extensión en humanidades.

## **Coordinadoras del Dossier:**

**Valeria Nicora.** Licenciada en Trabajo Social. Docente en la carrera de Trabajo Social de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Córdoba. Articula el trabajo en extensión desde un espacio institucional de Consejería en Salud Sexual y Reproductiva. Participa de investigaciones vinculadas a las políticas públicas y la organización de los cuidados. Actualmente, integra la comisión ad-hoc de política feminista de la FCS de la UNC.

**Sandra Cevilán.** Licenciada en Enfermería por la Universidad Nacional de Santiago del Estero. Especialista en Salud Social y Comunitaria. Directora de la Carrera de Posgrado de Especialización en Enfermería Familiar y Comunitaria (Secretaría de Graduados en Ciencias de la Salud, Facultad de Ciencias Médicas, Universidad Nacional de Córdoba). Prof. Adjunta de la Cátedra de Enfermería Comunitaria (UNC), desde 2011.

## **Participantes:**

**Mariela Lario.** Licenciada en Psicología por la Universidad Nacional de Córdoba. Trabaja en el Centro de Salud 57 de la Municipalidad de Córdoba. Forma parte del Gabinete de Violencia de Género y Laboral del SUOEM (Sindicato Unión Obrerxs y Empleadxs Municipales de Córdoba). Es parte de la Red de Profesionales de la Salud por el Derecho a Decidir.

**Ruth Zurbriggen.** Activista e investigadora feminista en la Colectiva La Revuelta en Neuquén y en Socorristas en Red (Red de acompañantes de abortos de Argentina). Maestra, Profesora en Ciencias de la Educación, Especialista en Estudios de las Mujeres y de Género. Acompañante de abortos desde hace once años. Trabajó veinte años en escuelas primarias públicas de Neuquén y sus últimos diez años de docencia los ejerció en formación docente, en áreas de pedagogías, géneros, sexualidades, educación sexual integral.

**María Teresa Bosio.** Profesora en Ciencias de Educación (Facultad de Filosofía y Humanidades, Universidad Nacional de Córdoba). Magister en Educación (Universidad Federal Fluminense Río de Janeiro). Docente titular en la Facultad de Cs. Sociales (UNC). Co-directora de un equipo de investigación en temas ligados a derechos sexuales y (no) reproductivos. Presidenta de Católicas por el Derecho a Decidir y activista de la Campaña por el derecho al aborto legal, seguro y gratuito. Secretaria adjunta del gremio de docentes universitarios de Córdoba (Adiuc).

**Patricia Rosemberg.** Médica generalista, magíster en Epidemiología, Gestión y Políticas de Salud por la Universidad de Lanús y doctoranda en Salud Colectiva. Fue directora de la Maternidad Estela de Carlotto. Actualmente, trabaja como docente e investigadora de la Universidad de Lanús. Es directora de la Carrera de Gestión en Salud. Es militante de los derechos sexuales vividos en libertad y autonomía.

**José Mantaras.** Médico generalista. Magíster en Administración Pública y docente de la Universidad Nacional de Córdoba y la Universidad Nacional de Villa María.

**Hacé click en el link y mirá la entrevista**

**<https://www.youtube.com/watch?v=BR1l4t96rJE>**



Licencia Creative Commons

Este artículo se distribuye bajo una Licencia CCReconocimiento SinObraDerivada 4.0 internacional.